



TJEBC

ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA.

ETAPA CRÍTICA... VEN RESPIRO... REVIVEN ESPERANZA...

Quienes vieron sus esperanzas renacer de entre las cenizas fueron las ocho organizaciones civiles que buscan convertirse en partidos políticos, las cuales después del rechazo del que fueron objeto por parte del Instituto Estatal Electoral, ganaron un segundo respiro ante el Tribunal de Justicia Electoral de Baja California.

https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/zona-sismica-20200505-0016.html

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

NACIONALES

EL UNIVERSAL.

"TRIBUNAL FRENA EL ENVÍO DE LAS CARTAS DE AMLO"

Este miércoles, la Sala Superior del TEPJF, tratará el tema en sesión virtual y privada, en donde prevé avalar la decisión del INE que emitió medidas cautelares por las cartas que el Ejecutivo Federal envió y al menos, en la primera versión de la misiva apareció la firma del presidente Andrés Manuel López Obrador

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/tribunal-frena-el-envio-de-las-cartas-de-amlo

POLÍTICO.MX

"IMSS IMPUGNA EN TEPJF DECISIÓN DE INE POR NOMBRE DE AMLO EN CARTA"

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la decisión del Instituto Nacional Electoral (INE) de suspender la entrega de la carta del presidente Andrés Manuel

López Obrador en los créditos a empresarios por la pandemia de coronavirus o COVID-19.

https://www.politico.mx/minuta-politica/minuta-politica-gobierno-federal/imss-impugna-en-tepjf-decisi%C3%B3n-de-ine-por-nombre-de-amlo-en-carta/

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

"EL PRD ES LA VERDADERA IZQUIERDA DE MÉXICO": SARABIA

TIJUANA BC 5 DE MAYO DE 2020 (AFN).- Al cumplir 31 años de su fundación, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se consolida como la verdadera Izquierda de México y un claro contrapeso del poder político actual, expresó Omar Sarabia Esparza, Secretario General de ese partido en Baja California.

http://www.afntijuana.info/informacion_general/106294_es_prd_la_verdader a_izquierda_de_mexico_sarabia

TEMA PERIODO DE GUBERNATURA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ESTEREMOS CONTENTOS": GOBERNADOR SOBRE RESOLUCIÓN DE LA SCJN

El gobernador Jaime Bonilla evitó dar comentarios a fondo sobre la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), acerca de la ampliación de su mandato. https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/estamos-contentos-gobernador-sobre-resolucion-de-la-scjn-5190717.html

LA CRÓNICA.

"ESTADO CONFÍA EN QUE CORTE NO REDUZCA AÑOS DE GOBIERNO A BONILLA"

"Porque tenemos razón", es el primer motivo en el que deposita su confianza el Gobierno de Baja California, para que la Suprema Corte de la Nación (SCN), vote a beneficio de mantener en cinco años la gubernatura de Jaime Bonilla Valdez.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Estado-confia-en-que-Corte-no-reduzca-anos-de-Gobierno-a-Bonilla-20200505-0026.html

UNIRADIO INFORMA.

"PIDE PRI RESPETAR GUBERNATURA DE 2 AÑOS"

TIJUANA.- El día de hoy, Alejandro Moreno Cárdenas, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional, expresó, mediante sus redes sociales, que "El 18 de octubre de 2019 presenté ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, una Acción de Inconstitucionalidad contra la Ley Bonilla, por considerarla violatoria a nuestra Constitución. En el PRI estaremos muy atentos a la resolución que los ministros habrán de tomar en próximos día", toda vez que durante los próximos días se resolverá definitivamente el periodo de Gobierno del Estado actual.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/599691/pide-pri-respetar-gubernatura-de-dos-anos.html

UNIRADIO INFORMA.

"EL PAN BC CONFÍA EN QUE LA CORTE DESAPRUEBE LA LLAMADA LEY BONILLA"

TIJUANA.- Acción Nacional confía en que la Corte decidirá con estricto apego a derecho la Controversia Constitucional sobre la llamada Ley Bonilla, pues no es posible que alguien con mucha ambición de poder pretenda extender este periodo por encima de la voluntad ciudadana mencionó Enrique Méndez Juárez, presidente estatal del PAN.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/599709/el-pan-bc-confia-en-que-la-corte-desapruebe-la-llamada-ley-bonilla.html

UNIRADIO INFORMA.

"PRD AUGURA MANDATO DE 2 AÑOS PARA BONILLA"

TIJUANA.- A pocos días de que se analizada en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la duración de la gubernatura de Jaime Bonilla Valdez, el excandidato a gobernador de Baja California, Jaime Martínez Veloz, consideró que el fallo será a favor de los recursos interpuestos contra los cinco años.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/599681/prd-augura-mandato-de-dos-anos-para-bonilla.html

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ESPERA SECTOR EMPRESARIAL QUE SE DEFIENDA LA CONSTITUCIÓN"

El sector empresarial en Mexicali espera que la Suprema Corte de Justicia de la Nación declare como inconstitucional la reforma aprobada por el Congreso de Baja California en julio de 2019 con la cual se amplió de dos a cinco años el periodo de mandato del actual gobernador, Jaime Bonilla Valdez.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/espera-sector-empresarial-que-sedefienda-a-la-constitucion-5189857.html

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"CERCA DE 596 MIL DESPENSAS SE HAN DISTRIBUIDO DURANTE LA EMERGENCIA SANITARIA"

Tijuana.- Las "Jornadas por la Paz y la Salud" en las que participan funcionarios y voluntarios, han distribuido desde el 31 de marzo pasado a la fecha, un total de 596 mil 155 despensas. https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cerca-de-596-mil-despensas-se-han-distribuido-durante-la-emergencia-sanitaria-5191086.html

LA JORNADA BC.

"PRESENTARÁN ACTUALIZACIÓN DE TREN LIGERO; CRUZARÁ DE TIJUANA HASTA TECATE"

Tijuana, 5 de mayo. - Un proyecto de un Tren Interurbano de Tijuana de 27.4 kilómetros que correría por la vía del tren de la garita de San Ysidro a los límites con Tecate en la zona este, fue presentado por la empresa "Nolte de México" al gobernador del estado, Jaime Bonilla Valdez.

https://jornadabc.mx/tijuana/05-05-2020/presentan-actualizacion-de-tren-ligero-cruzara-de-tijuana-hasta-tecate

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

"INTUITIVE SURGICAL ENTREGA 400 MIL PESOS AL DONATÓN POR MEXICALI"

MEXICALI, Baja California.- La empresa Intuitive Surgical entregó un cheque de 400 mil pesos al Gobierno Municipal de Mexicali para la compra de insumos médicos y/o alimentos, esto en las instalaciones de la empresa ubicadas al sureste de la ciudad de Mexicali.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Intuitive-Surgical-entrega-400-mil-pesos-al-Donaton-por-Mexicali-20200505-0022.html

- ENSENADA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"ENSENADA PODRÍA MANTENER FILTRO HASTA FINALES DE MAYO": AYALA ROBLES

Tijuana.- El filtro instalado en el puerto de Ensenada para contener la llegada de visitantes y con ello los posibles contagios de Covid-19 se podría extender del 17 al 31 de mayo, según lo declaró el presidente del municipio, Armando Ayala Roble. https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/ensenada-podria-mantener-filtro-hasta-finales-de-mayo-ayala-roble-5191308.html

CONGRESO

LA CRÓNICA.

"ASCIENDE A 1 MIL 619 MDP FRAUDE DE 'KIKO' VEGA": DENUNCIÓ CONGRESO

Luego de fiscalizar las cuentas de la administración de Francisco Vega de Lamadrid, los presuntos 1 mil 200 millones de pesos (MDP) desviados, ascendieron a los 1 mil 619 MDP, según las pruebas presentadas en una nueva denuncia penal por el Congreso de Baja California.

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Asciende-a-1-mil-619-MDP-fraude-de-Kiko-Vega-Denuncio-Congreso-20200505-0025.html

LA JORNADA BC.

"ANALIZA CONGRESO DE BC CREACIÓN DE LA SECRETARÍA DEL AGUA CON MESAS DE TRABAJO"

Mexicali, 5 de mayo.- Con el propósito de analizar, generar y realizar sugerencias en torno a la iniciativa que pretende crear la Secretaría para el Manejo, Saneamiento y Protección del Agua (Smspa), las comisiones de Energía y Recursos Hidraulicos así como la de Agricultura del Congreso de Baja California realizaron este martes cuatro mesas de trabajo con organizaciones civiles, empresariales, instituciones educativas y de investigación. https://jornadabc.mx/tijuana/05-05-2020/analiza-congreso-de-bc-creacion-de-la-secretaria-del-agua-con-mesas-de-trabajo

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS INSTANCIAS FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"EL 98% DE LAS EMPRESAS DE BC PODRÁN OBTENER PRÓRROGA PATRONAL DE INFONAVIT"

Tijuana.- Las dos opciones para prorrogar el pago de aportaciones patronales al Infonavit, podrían beneficiar al 98% de las empresas instaladas en el estado, según lo detalló la delegada del instituto en Baja California, Ana Lizeth Gómez, quien explicó en qué consiste cada una.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/el-98-de-las-empresas-de-bc-podranobtener-prorroga-patronal-de-infonavit-5191204.html

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- TIJUANA

UNIRADIO INFORMA.

"ABOGADOS PIDEN AUDIENCIAS VIRTUALES EN BC"

TIJUANA.- Abogados le exigen al Poder Judicial que se active la impartición de justicia a través de métodos de contacto virtual como ya sucede en otros estados, explicó el delegado en Baja California de la Coordinadora Nacional de Abogados de México A.C. Hans Zamorano Dueñas.

https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/599693/abogados-pidenaudiencias-virtuales-en-bc.html

EDUCACIÓN / CULTURA.

EL SOL DE TIJUANA.

"LA EDUCACIÓN SE HA REINVENTADO EN TODO EL ESTADO": SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE BC

Tijuana. – La educación a distancia en preparatorias y universidades ha significado la inclusión de herramientas digitales, que de cierta manera ya se utilizaban, así lo expresó el secretario de Educación, Catalino Zavala Márquez, lo que significa un periodo de capacitación sobre las nuevas modalidades de aprendizaje ya existentes.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/la-educacion-se-ha-reinventado-en-todo-el-estado-secretaria-de-educacion-de-bc-5189711.html

EL SOL DE TIJUANA.

"INCREMENTA VIOLENCIA DE GÉNERO DURANTE LA PANDEMIA"

Mexicali.- El doctor Raúl Balbuena Bello, investigador del Instituto de Investigaciones Culturales-Museo (IIC-Museo) de la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) expuso que el 28 de abril, la Organización de las Naciones Unidas (ONU) alertó sobre un incremento de casos de violencia de género en el contexto de la pandemia mundial de Covid-19.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/incrementa-violencia-de-genero-durante-la-pandemia-5191966.html

SALUD.

LINDERO NORTE.

"EN 24 HORAS, BC REGISTRÓ OTRAS 13 MUERTES Y 72 CONTAGIOS DE COVID-19"

Mexicali.- Además de 72 nuevos contagios de coronavirus, en Baja California se reportaron 13 decesos más en las últimas 24 horas, de las cuales 10 se registraron en Tijuana y tres en Mexicali, según cifras de la Secretaria de Salud.

https://linderonorte.com/2020/05/05/en-24-horas-bc-registro-otras-13-muertes-y-72-contagios-de-covid-19/

- TIJUANA

LA VOZ DE LA FRONTERA.

"HABILITAN HOSPITAL MILITAR EN TIJUANA COMO PARTE DEL PLAN DN III E"

Tijuana.- El presidente municipal, Arturo González Cruz, entregó insumos médicos en lo que será la Unidad de Hospitalización del 28 Batallón de Infantería del Aguaje de la Tuna, donde elementos del Ejército Mexicano atenderán pacientes de Covid-19, como parte del Plan DN3, implementado por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/habilitan-hospital-militar-entijuana-como-parte-del-plan-dniii-5192262.html

DERECHOS HUMANOS.

EL SOL DE TIJUANA.

"INVESTIGAN CASOS DE COVID-19 EN PRISIÓN"

Tijuana.- Durante este periodo de contingencia sanitaria por el Covid-19, la Comisión Estatal de los Derechos Humanos en Baja California (CEDHBC) ha abierto 11 expedientes relacionados con reclusos que presentaron problemas de salud.

https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/investigan-casos-de-covid-19-en-prision-5192655.html

COLUMNAS

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

DE POLVO... ACCIONES... BRILLAN OJOS...

Así es cómo andan muchos políticos que suspiran por la gubernatura de Baja California tras el planteamiento que hiciera el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) quien propuso a sus compañeros mantener en dos años el mandato del gobernador de BC, Jaime Bonilla Valdez e invalidar la reforma por la que se amplió su mandato. En pocas palabras quiere enterra la famosa "Ley Bonilla". Así que además de prender focos amarillos en la administración del Bonillista, también prendió focos rojos para todo aquel que cree poder relevarlo en el puesto. Prácticamente falta una semana según información de ministros de la SCJN, sin embargo, también hay voces que ven esto como normal y reflejan confianza para que el mandato de BC siga por 5 años, como es el caso del secretario General de Gobierno Amador Rodríguez Lozano. Así que la moneda aún está en el aire y pudiera caer de cualquier lado.

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5192366.html

AFN POLÍTICO.

"TODOS LOS DENUNCIADOS JUNTO CON KIKO VEGA"

- SE ESTÁ HACIENDO MUCHO ESCÁNDALO: AMADOR
- SERÁN 5 AÑOS, INSISTEN CERCANOS A BONILLA

IJUANA BC 5 DE MAYO DE 2020 (AFN).- El domingo 3 de este mes se los anticipamos: En breve -dijimos- habría acciones legales en torno al ex gobernador de la entidad Francisco Vega de Lamadrid; decíamos que sobre esto se sabría, muy seguramente en esta semana que iniciaba el lunes 4 (considerando días hábiles), y precisamente, ayer trascendió que la Auditoría Superior del Estado ya había concluido aquella investigación que inició el panista Carlos Montejo Oceguera, ya con todos los elementos para denunciar penalmente al último mandatario panista (hasta el momento) de Baja California.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/106238_afn_politico_habra_en_breve_acciones_sobre_kiko#ver_nota

Por tal motivo, este martes 5 de mayo, el titular de esa Auditoría, José Javier Soto García, se presentó junto con la diputada Eva Griselda Rodríguez, presidenta de la Comisión de Fiscalización del Gasto Público, en las oficinas de la Fiscalía Regional de Mexicali para

presentar una denuncia en contra del ex gobernador Francisco Vega y sus ex titulares de Finanzas, Antonio Valladolid y Bladimiro Hernández, como presuntos responsables de los delitos de: abuso de autoridad, enriquecimiento ilícito, peculado y los que resulten, lo mismo que en contra de otros exfuncionarios a los que no identificaron de manera oficial, pero que nuestro reportero del barrio sí nos dio a conocer.

http://www.afntijuana.info/afn_politico/106305_afn_politico_todos_los_denunciados_junto_con_kiko_vega

POLÍTICOS / AFN TIJUANA. "CORTE IRÁ POR 2 AÑOS; AMLO NO VA A MANIPULAR": VÍCTOR

TIJUANA BC 5 DE MAYO DE 2020 (AFN).- La Suprema Corte, creo se inclinará por 2 años. Si no fuera así, habría una cadena de críticas contra AMLO, acusándolo incluso de manipular a la Corte, opinó VÍCTOR ALEJANDRO ESPINOZA VALLE, en entrevista para AFN. El doctor en ciencias políticas y sociología, investigador del Colef, también opinó que AMLO no tiene la intención de reelegirse en el 2024; y que a BONILLA no le alcanzará para dejar sucesor, porque se ha distanciado con LÓPEZ OBRADOR.

http://www.afntijuana.info/editoriales/106302_politicos_corte_ira_por_2_anos_amlo_no _va_a_manipular_victor